

25 JORNADAS AEET  
EVALUACIÓN DE  
POLÍTICAS  
PÚBLICAS

Universidad de Alcalá  
5 diciembre 2025

**Fecha:** 5 de diciembre de 2025

**Horario:** 09:00-14:00 (GTM+2)

**Formato:** presencial u online

**Lugar de celebración:** Salón de Actos del Rectorado de la Universidad de Alcalá. Plaza San Diego s/n 28801 Alcalá de Henares, Madrid.

También puede ser seguido online impartido por videoconferencia a través del Campus Virtual de la Universidad de Alcalá. Si opta por asistir online, tras realizar la inscripción se le enviará el enlace a su correo.

**Inscripción:** <https://form.jotform.com/253295814727365>

## Objetivo

Para lograr un correcto diseño de las políticas activas de empleo o para conseguir que los cambios en las instituciones del mercado laboral resulten efectivos y no provoquen distorsiones no esperadas, es necesario un riguroso análisis causal que evalúe sus impactos y permita avanzar en el diseño de políticas y en la toma de decisiones informadas.

Para contribuir a este reto, la Asociación Española de Economía del Trabajo (AEET), ha decidido poner en marcha el llamado AEET Policy & Data Lab, una plataforma con la que: i) diseminar y compartir evidencia relevante para orientar las políticas públicas en materia de empleo; y, ii) explorar nuevas aproximaciones metodológicas, bases de datos y avances estadísticos y computacionales, que contribuyan a la evaluación de políticas públicas en el ámbito laboral y a la mejor previsión y seguimiento del mercado de trabajo.

Una de las acciones enmarcadas en este Policy & Data Lab, es la celebración de las Jornadas AEET en Evaluación de Políticas Públicas, que aspiran a consolidarse como un cauce desde el cual, académicos, analistas, técnicos de las administraciones públicas y responsables públicos: i) difundan los resultados de sus evaluaciones, ii) discutan sobre el alcance y limitaciones de las mismas y, iii) compartan avances técnicos, nuevas operaciones estadísticas o buenas y malas praxis en el uso de los datos. Así pues, además de exponer el estado del arte, las jornadas tratan de servir de foro de reflexión sobre los desafíos técnicos e institucionales que han de permitir favorecer la evaluación con datos administrativos.

## Orientado a

Estudiantes de posgrado e investigadores interesados en la evaluación del impacto de programas o políticas. Responsables públicos que hacen uso de la información generada por las evaluaciones de impacto para orientar la toma de decisiones. Administradores de proyectos y profesionales que encargan evaluaciones. Técnicos que diseñan e implementan las evaluaciones de impacto. Productores de información estadística procedente de registros administrativos.

## Programa

### 5 de diciembre

9:00-9:15	<b>Inauguración</b>
9:15-9:45	<b>Conferencia inaugural:</b> "El valor de la evaluación de políticas públicas en el mercado laboral". Esther Gordo (AIREF)
9:45-10:15	<b>Pausa Café</b>
<b>Primer panel</b>	<b>Hacia políticas basadas en la evidencia: el salario mínimo</b>
10:15-12:00	Begoña Cueto (Universidad de Oviedo) Esther Gordo (AIREF) Carlos García Serrano (Universidad de Alcalá) Aitor Lacuesta (Banco de España) Gonzalo Romero (ISEAK)
<b>Segundo panel</b>	<b>El uso de datos administrativos en la evaluación de impacto</b>
12:00-13:45	José María Arranz (Universidad de Alcalá) Rafael Frutos (Ministerio de Hacienda) Cristina Lafuente (University of Bath) Ignacio Moral-Arce (IEF) Javier García-Clemente (Copenhagen Business School)
<b>Conclusiones</b>	
13:45-14:00	Clausura

## Intervienen



**Carlos García Serrano** es Catedrático de Universidad en el Departamento de Economía de la Universidad de Alcalá. Sus líneas de investigación se centran en la economía laboral y el mercado de trabajo, como la movilidad laboral, los salarios y la desigualdad salarial y las políticas activas del mercado de trabajo y el sistema de protección por desempleo. Ha publicado numerosos artículos en revistas especializadas nacionales e internacionales, así como diversos libros y capítulos de libros, y ha coordinado y participado en proyectos de investigación financiados en convocatorias públicas relacionados con diversos aspectos del mercado de trabajo.



**Rafael Frutos** es Licenciado en Economía y Estadístico del Estado. Ha desempeñado su carrera profesional en el Instituto Nacional de Estadística, en la Universidad de Alcalá como profesor de Teoría Económica y, desde 1999, en la Agencia Estatal de Administración Tributaria. Desde 2012 es el subdirector de Presupuestación y Seguimiento de los Ingresos Tributarios en el Servicio de Estudios y Estadísticas. Ha participado en misiones del Fondo Monetario Internacional en Centroamérica y en diversos grupos de trabajo y ponencias dentro de la administración.



**Javier García Clemente** es investigador en el departamento de Estrategia e Innovación de la Copenhague Business School. Doctor en Economía por la Universidad Internacional de Andalucía, sus campos de trabajo son la Economía Laboral y el autoempleo. Actualmente trabaja, en un proyecto financiado por la Fundación Carlsberg centrado en el estudio del emprendimiento realizado por inmigrantes haciendo uso de datos de registros administrativos daneses.



**Esther Gordo** es directora de la División de Análisis Económico de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal. Licenciada en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid. Empezó su carrera profesional en 1990 como Economista de la Dirección General de Economía y Estadística del Banco de España, analizando la situación de la economía española y posteriormente fue nombrada jefa de División del Área del Euro en esta institución. En marzo de 2020 se integró en el equipo de la AIReF. A lo largo de estos años se ha especializado en el análisis de la situación económica de España y del área del euro y ha representado al Banco de España y a la AIReF en diversos grupos de trabajo del Banco Central Europeo, la OCDE y la Comisión Europea. Ha publicado artículos sobre las finanzas públicas, el marco de gobernanza fiscal europeo y la globalización de las relaciones comerciales. Desde el 21 de marzo de 2023 es vicepresidenta de la Red Europea de Instituciones Fiscales Independientes (IFIs).



**Aitor Lacuesta** es jefe de la División de Análisis Estructural, Departamento de análisis estructural y estudios microeconómicos en la Dirección General de Economía, Estadística e Investigación del Banco de España. Doctor por la Universidad de Chicago, su investigación se centra en las áreas de microeconometría, políticas estructurales y economía laboral.



**Cristina Lafuente** es *lecturer* en Economía en la Universidad de Bath (Reino Unido). Con anterioridad obtuvo su doctorado en la Universidad de Edimburgo, y fue *Max Weber Fellow* en el *European University Institute*. Ha ocupado también posiciones postdoctorales en la Universidad Católica de Lovaina y en la Universidad Carlos III. También fue visitante en la Universidad de Pensilvania. Sus trabajos han sido publicados en revistas de referencia como *Labour Economics* o *SERIES*.



**Ignacio Moral Arce** es Vocal Asesor del Instituto de Estudios Fiscales (IEF) en el área de Evaluación de políticas públicas. Tiene un doctorado en 2004 en Economía en el área de Econometría y Métodos Cuantitativos. Es funcionario público -Cuerpo Superior de Estadísticos del Estado-, y ha trabajado en el Instituto Nacional de Estadística (INE) y en la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF). En el ámbito académico, ha sido profesor de técnicas cuantitativas en diferentes universidades y ha publicado artículos en revistas tanto nacionales como internacionales, y en el área de evaluación cuenta con una amplia trayectoria a nivel nacional e internacional.



**Gonzalo Romero** es investigador en ISEAK y Doctor en economía por la UPV/EHU. Sus campos de interés son la evaluación de impacto de los sistemas de renta mínima, la pobreza y la desigualdad y el mercado laboral. En ISEAK ha trabajado en numerosos proyectos, en colaboración con distintas entidades, como las Diputaciones Forales de Bizkaia y Gipuzkoa, el Gobierno Vasco y el Gobierno de Canarias. Además, también realiza tareas centradas en la visualización de datos y ha participado en talleres y jornadas centradas en la importancia del uso de datos administrativos de cara a la evaluación de políticas públicas.

## Coordinación

José María Arranz

Universidad de Alcalá

Begoña Cueto

Universidad de Oviedo

Ainhoa Herrarte

Universidad Autónoma de Madrid

Emilio Congregado

Universidad de Huelva

## Organiza

Las Jornadas son patrocinadas en el año 2025 por las Universidades de Alcalá y la Asociación Española de Economía del Trabajo, mientras que los dos talleres que complementan las actividades del AEET Policy & Data Lab los días 9 a 12 de diciembre y 15 a 18 de diciembre, son financiados por la Universidad de Huelva y por la Universidad Internacional de Andalucía. Si su institución quiere colaborar como patrocinadora o como sede en futuras ediciones, la AEET está abierta a estudiar nuevas colaboraciones.